
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia 21/02/2017 

      BOLETIM Nº  008-01/2017 

                   E X P E D I E N T E 

******************************************************************************* 

PODER EXECUTIVO: 
 
- PL nº 018-01/2017 –  Altera o inciso II, do art. 1º da Lei nº 9.209/2013, que 
autoriza o Poder Executivo a permutar imóvel de propriedade do Município de 
Lajeado por imóvel de propriedade de P.A.P. Consultoria de Investimentos 
Ltda, e dá outras providências. 

 
- PL nº 019-01/2017 – Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Suplementar 
e dá outras providências. 
 

-  PL nº 020-01/2017 –  Altera a redação do art. 2º da Lei Municipal nº 7.414, 
de 23 de setembro de 2005, que autorizou o Poder Executivo a transformar de 
bem de uso comum para bem de uso especial, uma área de terrenos, e dá outras 
providências. 

 
- Ofício nº 038-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  012-01/2017,  sobre 
a segurança das praças no período de férias. 

 
- Ofício nº 041-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  042-01/2017, sobre o reinicio das obras da futura Creche de Conventos, as 
obras estão novamente paradas. 

       
Nº  051-01/2017,  sobre as melhorias na estrutura física da Escola Municipal de 
Educação Infantil Criança Esperança, situada no Bairro Conservas, onde 
estudam cerca de 140 crianças. 
 
- Ofício nº 042-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  030-01/2017,  sobre a reforma de duas salas na EMEI Jeito de Criança no 
Bairro Moinhos D Água. 

 
Nº  020-01/2017,  sobre a disponibilização em meio físico ou eletrônico da lista 
de espera por vagas em creches municipais.   
 



Nº  021-01/2017,  sobre o número de crianças nas filas de espera para vagas nas 
creches. 
Nº  024-01/2017, sobre o Índice de Desenvolvimento da Educação Básica – 
IDEB.     
 
- Ofício nº 043-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  076-01/2017, sobre o estudo de viabilidade para implantar programa 
permanente de assistência psicológica aos professores da Rede Municipal de 
Educação. 
 
Nº  077-01/2017,  sobre a revisão da estrutura elétrica da Escola Municipal de 
Educação Infantil Criança Alegre, localizada no bairro Santo André. 
 
Nº  078-01/2017, sobre a previsão para adequação dos prédios das Escolas 
Públicas Municipais referente ao Plano de Previsão Contra Incêndios. 
 
Nº  084-01/2017, sobre a relação de EMEIs (Escola Municipal de Educação 
Infantil), onde nos apresente a quantidade de vagas ocupadas em cada uma 
delas atualmente, com suas respectivas vagas liberadas e a relação da lista de 
espera para cada uma delas, também pedimos que nos informe quais as 
medidas a serem tomadas neste ano de 2017 para suprir a falta de vagas e 
também quais os critérios utilizados para a seleção das vagas a serem 
preenchidas. 
 

- Ofício nº 059-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  059-01/2017, 
referente a possibilidade de financiar o transporte da equipe lajeadense que está 
disputando o veterano do Bola Mar, representando Lajeado. 

 
- Ofício nº 060-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  049-01/2017,  sobre 
a instalação do motor do chafariz na Praça. 
 
- Ofício nº 066-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  086-01/2017, sobre 
os problemas de entrega de correspondências, no Bairro Conventos. Os correios 
não fazem entregas nos novos Loteamentos. 
 
- Ofício nº 075-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  095-01/2017, sobre os veículos em circulação de transporte escolar local 
estão preenchendo os requisitos da Lei Municipal n. 3462/1983, em especial, ao 
artigo 7º, que versa sobre a vida útil dos veículos. 

 
Nº  098-01/2017,  sobre a notificação as empresas de Ônibus que exercem o 
transporte coletivo para que recoloquem placas nas paradas informando os 
horários em que são prestados os serviços.  



 
Nº  102-01/2017, sobre a possibilidade de construir uma rótula, para acessar a 
UPA e o Jardim Botânico, na ERS 413, Bairro Moinhos D’ Água. 
 
Nº 109-01/2017, sobre as  linhas de ônibus contratadas no município de Lajeado 
com a empresa Scherer Transportes. 
 
- Ofício nº 105-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  52-01/2017, que sejam intensificadas as fiscalizações sobre os vendedores 
ambulantes. 

 
Nº  56-01/2017, sobre uma maior fiscalização em relação aos vendedores 
ambulantes de hortifrutigranjeiros. 

 
- Ofício nº 097-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  080-01/2017, qual o 
motivo da falta de médicos nos Postos de Saúde. Relação dos médicos que 
atuam nos Postos de Saúde de nosso Município, sua carga horária e a qual 
Posto de Saúde estão locados. 
 

- Ofício nº 099-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  002-01/2017, sobre 
o agendamento de consultas nas unidades de Saúde. 

 
- Ofício nº 108-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  133-01/2017, sobre a instalação de um ensino médio na Escola Pedro 
Scherer, Bairro Montanha. 
 
Nº  138-01/2017, sobre a disponibilização de merenda escolar alternativa para 
crianças que possuem intolerância alimentar.  
 

- Ofício nº 113-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  015-01/2017,  sobre 
a instalação de redutores de velocidade na Av. Benjamin Constant, no Bairro 
Moinhos D´Água. 
 

- Ofício nº 121-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  082-01/2017,  sobre 
os responsáveis  pela  instalação de academia ao ar livre no Bairro São Bento.  
 

- Ofício nº 183-01/2017 - GAP – Poder Executivo solicita a alteração da 
redação do Art. 1º inciso II,  do Projeto de Lei nº 018 de 14 de fevereiro de 2017 
para que, onde constou  “Bairro Florestal”, leia-se “Bairro Floresta”. 
******************************************************************************************* 
ENTIDADES: 
 
 - COPUR – solicita a indicação de dois titulares e dois suplentes da Câmara de 



Vereadores para participar do Conselho. 
 
- Empresa Ereno Dorr em atenção ao Ofício nº 145-01/2017, sobre a 
possibilidade de colocação de uma linha de ônibus na Rua Romeu Armange no 
bairro Conventos, pois devido à distância os moradores são obrigados a 
caminhar em torno de 30 minutos, com crianças de colo, sacolas e também 
muitos deles são idosos e esta caminhada se torna muito desgastante 
principalmente em dias muito quentes e de chuva. 
******************************************************************************************* 
SÉRGIO MIGUEL RAMBO (Req. 163,164,166,167,168 e 169 / 2017 e Ind. 074 / 
2017). 
 
Req. 163 /2017 -  Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos que elabore 
um projeto para fazer a interligação entre a Rua José Petry e a academia de 
saúde no Bairro Olarias. Justificativa: Os moradores vindos do Bairro 
Centenário e da Rua José Petry precisam ter um acesso mais seguro e assim 
estaremos incentivando os munícipes a frequentar mais e mais as academias. 
 
Req. 164 /2017  - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal/Secretaria 
do Meio Ambiente, que faça um estudo de viabilidade para colocação de placas 
educativas em áreas públicas e parques. Placas contendo: colabore com a 
natureza, não jogue lixo neste local, preserve a vegetação existente, não ao corte 
de árvores. 
 
Req. 166 /2017 - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal/Secretaria 
da Educação, que informem a esta Casa Legislativa, como fica sobre o turno 
integral na Escola do Bairro Imigrante, onde os pais foram comunicados do 
encerramento do projeto, para qual projeto os pais devem encaminhar os seus 
filhos 

 
Req. 167 /2017 - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal/Secretaria 
de Obras, que façam um projeto de viabilidade para instalação de luminária na 
escadaria no Bairro Olarias na subida entre o Artefatos Moamar e o Guinchos 
da Rota. Justificativa: muitos operários usam esse trecho para se deslocar até os 
seus empregos durante a madrugada e no período da noite e com a chegada do 
inverno a escuridão causa insegurança, bem como o conserto do passeio com 
colocação de brita e lajes. 
 

Req. 168 /2017  - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal/Secretaria 

de Obras e Serviços Públicos, que informem a esta Casa Legislativa, se existe 
algum laudo sobre as obras do valão na Avenida Décio Martins Costa. Temos 
vários pontos que aparentam estar cedendo, oferecendo risco ao trânsito e aos 



pedestres As laterais de sustentação são feitas de pedra gress e precisamos 
saber até que ponto oferece segurança aos munícipes que trafegam pela via.  
 
Req. 169 /2017 - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal/Secretaria 
de Obras, que informem a esta Casa Legislativa como está a questão da 
canalização pluvial nos fundos da academia da saúde no Bairro Olarias até a 
Rua José Petry. 
 
Solicita ao Poder Executivo/ Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, 
patrolamento e colocação de material na Rua Oswaldo Mathias Ely no Bairro 
Montanha. 
 
- Solicita ao Poder Executivo/ Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, faça a 
troca de lâmpada na Rua 19 Parque dos Conventos II em frente ao nº 415 no 
Bairro Conventos. 
 
- Solicita ao Poder Executivo/ Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, 
colocação de uma grade na boca de lobo na Rua Cecília Meireles nº 43 no Bairro 
Centenário. 
 
- Solicita ao Poder Executivo/ Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, 
patrolamento e colocação de material na Rua Miguel Paulus no Bairro Planalto. 
 
   - Solicita ao Poder Executivo/ Secretaria da Agricultura, que faça a roçada e 
limpeza ao redor da área verde no Parque Armindo Schneider Situada entre as 
Ruas Venâncio Aires, Encantado e Estrela no Bairro Olarias.   
****************************************************************************************** 
EDER SPOHR (Req. 170 e 171/ 2017 e Ind. 073 / 2017). 
 
Req. 170 /2017 - Solicita ao Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem – 
DAER, para que o mesmo faça com urgência a roçada e capina de toda a 
extensão da ERS 413. Diversos locais estão em situações críticas, como calçadas, 
ruas de acesso aos bairros e paradas de ônibus completamente invadidas pelo 
mato, o que faz as pessoas terem de esperar os veículos de transportes fora do 
local adequado e sem segurança. 
 

Req. 171 /2017 – Solicita ao Senhor Prefeito Municipal, Marcelo Caumo, para 
que estude a possibilidade de desapropriação do terreno na esquina da 
Avenida Benjamin Constant com Rua Irmando Weissheime, na altura do 
número 27 no bairro Montanha. O local é de muito movimento e sua 
desapropriação facilitara à futura implantação de um trevo de acesso a cidade 
ou da ampliação da Avenida. Também evitaria futuramente prejuízos maiores 
ao município caso o mesmo queira adquiri-lo. 



 
- Requer ao Senhor Prefeito Municipal, Marcelo Caumo, informações quanto à 
demora nas obras de melhorias da boca de lobo na Rua Zélia Maria Dutra 
Abichequer, esquina com Rua Emilio Conrad, em frente ao número 36 no bairro 
Florestal. A boca de lobo esta com o concreto esfarelado, com os ferros de 
segurança expostos e com alto risco para pedestres e veículos que ali circulam. 
O problema se estende a mais de um ano e já foi solicitadas melhorias por este 
Vereador no dia 17/01/2017. 
 
- Requer ao Senhor Prefeito Municipal, Marcelo Caumo, que faça um estudo 
técnico e apresente melhorias na colocação das faixas de segurança e semáforos 
na Avenida Benjamin Constant, esquina com Avenida Senador Alberto 
Pasqualini, em frente a Lajetel, no Centro. Uma das faixas de segurança deste 
local fica após uma curva, dificultando a visualização dos veículos que trafegam 
e aumentando o risco dos pedestres que precisam atravessa-la. 

 
- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que verifique a 
conclusão do novo calçamento na Rua Décio Martins de Azeredo, no bairro São 
Bento. Moradores relatam que muitos carros estão tendo problemas para 
trafegar nesta rua por causa do desnível que ficou entre a parte calçada e a que 
ainda é de chão batido. 
 
- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que verifique com 
urgência a situação das bocas de lobo da Rua João Kramer Sobrinho, na altura 
do número 75 no bairro Moinhos D’ Água. Em dias de chuva não acontece a 
vasão da água, inundando a rua e ficando intransitável pelos moradores. 
 
- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que verifique com 
urgência a situação do encanamento da Rua Maria Conceição Schuster Salini, 
principalmente em frente ao número 126, bairro Conventos. A água acumulada 
das chuvas não da vasão e fica por dias em frente à residência, impossibilitando 
o acesso dos moradores pela entrada principal.  
 
- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que verifique com 
urgência a situação das bocas de lobo e do encanamento da Rua Edmundo 
Nieberle, próximo ao número 254 no bairro Conventos. Moradores relatam o 
mau cheiro e a proliferação de bichos peçonhentos em decorrência de esgoto a 
céu aberto. 
 
- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR), que faça o 
patrolamento e colocação de material na Rua Thomas Assunção Pereira, 
principalmente próximo ao número 109, bairro Jardim do Cedro. 
 



- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR), que faça a troca de 
lâmpada queimada na rua dos Ipês, esquina com a Rua Artur Schneider, em 
frente ao número 104, bairro Montanha. 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, que faça a pintura da faixa elevada em 
frente à Escola São João, na Rua Carlos Spohr Filho, número 3320, bairro 
Moinhos D’ Água. 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, que faça a colocação da placa de 
identificação da Rua Joaquim Nabuco, na altura do número 570, Bairro São 
Cristóvão. 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, que faça a colocação da placa de 
identificação da Rua 1° de Maio, no bairro Moinhos D’ Água. 

************************************************************************************ 

ILDO PAULO SALVI (Req. 172 / 2017 ) 

 
Req. 172 /2017 - Solicita à Mesa Diretora desta Casa Legislativa, na forma 
regimental, para falar no expediente sobre Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), Rodovia BR 386.       

************************************************************************************
ARILENE MARIA DALMORO (Req. 173 / 2017 e Ind. 075/2017) 
 
Req. 173 /2017 – Solicita ao Departamento Autônomo de Estradas de Rodagens-
DAER, a pedido do Diretor do Colégio Sinodal Conventos e dos moradores, 
que seja providenciada a limpeza da valeta na Rodovia ERS-421 no Bairro 
Conventos, trajeto entre o mercado Blau até a Igreja Luterana, lado esquerdo, 
sentido à Forquetinha, pois eles reclamam do acúmulo de terra e vegetação na 
extensão da valeta causando perigo e danos em dias de chuva, transbordando 
água e terra sobre a asfáltica, os moradores temem a inundação da Creche 
Municipal cedida pelo Colégio e de suas residências, solicita a Administração 
Municipal que realiza parceria com o DAER para solucionar o problema. 
 
- Solicita roçada em área de terreno baldio, na rua Júlio de Castilhos no Bairro 
Centro, entre a Marechal Deodoro e Oswaldo Aranha, no sentido lado direito 
Centro para o Rio Taquari, a pedido dos moradores da quadra, visto que o mato 
está altíssimo de vegetação podendo haver insetos e animais peçonhentos no 
local. 

************************************************************************************ 

ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Req. 174,175,176,177 / 2017 e Ind. 072/ 2017). 
 

Req. 174 /2017 - Solicita ao Prefeito Municipal, para que notifique o proprietário 
do terreno, localizado na Rua Reinhold Lottermann, ao lado do prédio de nº 



328, esquina com a Rua Zeno Schmatz, no Bairro Moinhos D’ Água, para que o 
mesmo providencie a limpeza e roçada da área, pois a vegetação está altíssima. 
 

Req. 175 /2017 - Solicita ao Prefeito Municipal/Departamento de Trânsito, para 
que o mesmo estude, avalie da possibilidade de instalar um semáforo na 
esquina das Ruas Santos Filho com a João Abott, no Bairro Centro, pois nas ruas 
mencionadas o movimento é grande e poderá ocasionar ainda mais acidentes. 
 

Req. 176 /2017 – Solicita ao Prefeito Municipal, Sr. Marcelo Caumo, que o 
mesmo informe se há alguma previsão para o início do calçamento da Rua 
Joaquim Nabuco, entre os trechos da Rua Guanabara e Rua Gilberto Serafini, no 
Bairro São Cristóvão. 
 

Req. 177 /2017 – Solicita ao Prefeito Municipal/Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente, a colocação de placas PROIBIDO AMARRAR CAVALOS na área 
verde, localizada em frente ao Posto de Saúde, no Bairro Montanha, área esta, 
compreendida por uma pracinha e uma parada de ônibus, que vem sendo 
utilizada para amarrar os cavalos. Solicitação esta, feita pelos munícipes e pela 
Associação dos Moradores do Bairro Montanha. 
 

- Patrolamento e colocação de material (saibro/brita), na Rua Lindolfo Labres, 
Bairro Carneiros, a qual encontra-se em precário estado de conservação, 
contendo várias valetas e buracos, causando enormes dificuldades aos usuários, 
rua esta, intransitável. Reivindicação esta, dos moradores da mesma. 
 
- Solicita a Secretaria Municipal da Agricultura, que providencie na poda da 
árvore existente na Rua Júlio de Castilhos, em frente ao Edifício Atlanta, nº 070, 
no Bairro Centro, pois os galhos estão invadindo os apartamentos e devido ao 
risco de acidente. Fotos anexas. 
 
- Reitera o pedido, no sentido de tapar buraco na Rua Arnaldo Uhry, em frente 
ao Posto de Combustível, no Bairro Jardim do Cedro. Pois ali foi retirado um 
quebra-molas, e devido a isso, necessita-se o fechamento do buraco. 
 
- Solicita a construção de mais um banheiro no Parque Professor Theobaldo 
Dick, mas este, do lado em que se encontra a Lagoa, pois ali muitas famílias 
frequentam e muitas delas com crianças, no entanto, quando se trata de 
banheiros, elas precisam atravessar a rua movimentada, o que poderá ocasionar 
sérios acidentes. 
 
- Solicita a colocação de placa indicativa, na entrada da UPA, placa esta 
definindo como é o acesso dos veículos, pois há casos que os veículos entram 
pela frente e outros pelos fundos da UPA, no Bairro Moinhos D’ Água. 
Solicitação esta, dos usuários da mesma. 



NILSON DO ARTE (Req. 178 / 2017 Ind. 076 / 2017 e Projeto de Lei CM nº 
018-01/2017 ). 
 
Req. 178 /2017 - Solicita a Mesa Diretora desta Casa Legislativa espaço no 
Expediente para falar sobre segurança pública. 
 
-Solicito à SOSUR. Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que seja feito  
conserto  no calçamento da Rua Nicolau A. Junges, em seu trecho que 
compreende entre a Av. Benjamin Constant e a ERS 130. Pois os usuários e 
moradores estão quase impossibilitados de trafegar no local devido ao grande 
número de buracos nessa via. 
 
-Solicito à SOSUR. Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que seja dada 
uma solução para o alagamento dos acessos aos estacionamentos públicos do 
parque Theobaldo Dick. Em dias de chuva fica água empossada em todos os 
acessos, forçando pedestres a passarem dentro da via de rolamento, 
propiciando assim risco de acidentes nesses locais.  
 
-Solicito à SOSUR. Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para tapar buracos 
na Av. Senador Alberto Pasqualini no trecho entre a Av. Amazonas e Av. Rio 
Grande do Norte. Pois existem vários buracos na via que dificultam o trânsito 
no local. Uma vez que essa Av. é usada como acesso á Univates, e saída do 
município. 
 
- Projeto de Lei CM nº 018-01/2017 – Denomina de Rua Roque Biasu dos Santos 
a Rua L localizada no Bairro Santo Antônio. 
******************************************************************************************* 

CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 165,179,180,188 e 189 / 2017 e Projeto de 

Lei CM nº 019-01/2017). 

 
Req. 165 /2017 – Solicita à Secretaria de Educação esclarecimentos sobre o 
micro-ônibus escolar, de placa IWN-1884, que se encontra parado na Secretaria 
de Obras e Serviços Públicos, deixando de realizar diariamente o transporte de 
cerca de 25 crianças que dependem do transporte público para deslocarem-se 
até às escolas. O veículo foi repassado ao município de Lajeado através do 
Programa Caminho da Escola vinculado ao Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação - FNDE, porém o mesmo sofreu alterações no 
seu interior promovidas pela administração anterior e estas não foram 
regularizadas junto ao DETRAN, inviabilizando a utilização do micro-ônibus. 
 
Req. 179 /2017 – Solicita ao Poder Executivo que seja realizado estudo para que 
seja concedido desconto no IPTU para os proprietários de imóveis que 
pavimentarem suas ruas de forma particular. 



 
Req. 180 /2017 – Solicita a Secretaria de Educação a criação de legislação para 
que a escolha de direções para os Projetos Vida seja realizada através de eleição, 
e não através de indicação, como ocorre atualmente. 
 
Req. 188 /2017 – Solicita ao Poder Executivo  esclarecimentos acerca das obras 
de ampliação da EMEF Pedro Welter, localizada no bairro Floresta. Informações 
dão conta de que o repasse de valores para a execução da obra pode não ocorrer 
ou não ocorrer em sua totalidade prevista, fazendo com que itens sejam 
excluídos da obra para que ela possa ser finalizada. 
 
Req. 189 /2017 –  Solicita a Corsan e ao membro do Conselheiro de 
Administração da Corsan e ex-prefeito de Lajeado, Luís Fernando Schmidt, 
informações sobre o que está sendo realizado para sanar a constante falta de 
água no bairro Jardim do Cedro, bem como o que está sendo planejado para 
atender a demanda por água potável na região Jardim do Cedro/Santo Antônio 
com a vinda de mais 448 famílias que residirão no Condomínio Residencial 
Novo Tempo. 
 
- Projeto de Lei CM nº 019-01/2017 – Altera e inclui dispositivo da Lei 
Municipal nº 7.955/2007 e dá outras providências.  
******************************************************************************************* 
MOZART PEREIRA LOPES (Req. 181 / 2017 Ind. 081/ 2017 ). 
 

Req. 181/2017 – Solicita ao DAER- Departamento Autônomo de Estradas de 
Rodagem, que providencie na limpeza da lateral da ERS 421, mais conhecida 
por Rua Pedro Theobaldo Breidenback, em frente ao Mercado Dois Guris, no 
Bairro Conventos, pois nos dias de chuva as pessoas não conseguem passar 
devido ao acúmulo de água.  
 
- Solicita a Secretaria Municipal de Obras que providencie na troca da 
Fotocélula com defeito na Av. Dos 15, nº 527. 
 
- Solicita a Secretaria Municipal da Agricultura que providencie na poda das 
árvores na Rua Ama Maria Kolling Schardon, defronte a Funilaria Becker, 
devido ao risco de acidente. 
******************************************************************************************* 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER ( Ind. 077/2017). 
 

- SOSUR: solicitando a pedido dos moradores melhorias na Rua Arno Eckhardt 
no bairro Conventos, pois a mesma estaria em precária situação de conservação.  



- SAURB: solicitando que no terreno localizado atrás do Projeto vida do bairro 
COHAB de Moinhos e junto ao Ginásio seja feita limpeza e roçada do local, pois 
os moradores utilizam o local como área de lazer nestes dias de calor.  

- SOSUR reiterando a solicitação de patrolamento e colocação de material na 
Rua Travessa Assex, no Bairro Conservas, pois os moradores reclamam da 
grande quantidade de buracos, o que acaba dificultando a travessia na mesma. 
 
- SOSUR: solicitando com URGÊNCIA o recapeamento asfáltico da Avenida 
Beira Rio entre o bairro Santo Antônio e o bairro Morro 25, pois os moradores 
reclamam da grande quantidade de buracos o que está dificultando a travessia 
na mesma. 
 
- SEPLAN-Trânsito: solicitando a pedido dos moradores da Avenida Beira Rio 
no bairro Conservas, que seja feita a instalação de um quebra-molas ou algum 
tipo de redutor de velocidade, pois eles reclamam do perigo de acidentes no 
local devido à alta velocidade que os veículos trafegam no mesmo. 
******************************************************************************************* 
PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 182-183 / 2017 e Ind. 078 / 2017). 
 
Req. 182 /2017 – Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Público (SEOSP) que 
seja feito um estudo e posterior implantação de canalização pluvial no lado 
direito e esquerdo nas ruas Peru e Equador, bairro Das Nações. Esta solicitação 
vem a atender os moradores das referidas ruas, que em dias de chuva as águas 
invadem as casas do lado direito. 
 

Req. 183/2017 - Solicita espaço no expediente para falar sobre a situação das 
Cirurgias Médicas que estavam sendo realizadas no Hospital de Taquari e que 
desde o dia 23/12/2016 estão suspensas e não possuem previsão de retomada 
das atividades. 
 

- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP), a colocação de 
material e brita na Rua Bolívia, Bairro Das Nações. Esta solicitação vem a 
atender os moradores da rua que estão reclamando constantemente das 
condições da via pública. 
******************************************************************************************* 
FABIANO BERGMANN (Req. 184  / 2017 e Ind. 079/ 2017). 
 

Req. 184/2017 - Solicita ao Poder Público Municipal que faça a pavimentação ao 
acesso do Bairro Igrejinha, pela Rua: Venâncio Aires. No trecho que tem 
nenhum tipo de pavimento, é estrada de chão, com grande fluxo de veículos.  
 

- Solicita ao Setor de Iluminação Pública que faça revisão das luminárias da Rua 
Carlos Gomes no Bairro Centenário, principalmente próximo a Escola Guido 
Arnoldo Lermen, muitas estão queimadas. 



 
- Solicita a Secretaria da Agricultura que faça a poda das árvores na Rua: 
Assyria da C. Mello no Bairro Universitário. 
 

-  Solicita ao Setor de Iluminação Pública estude a possibilidade de instalar um 
novo ponto de luz na Rua: Elizabeth Beuren, em frente a propriedade de Inacio 
Beuren, no Bairro Conventos. 
******************************************************************************************* 
MARIELA PORTZ (Req. 185, 186 / 2017 e Ind. 083 / 2017). 
 

Req. 185/2017 - Solicita ao Poder Executivo que a íntegra de todos os 
documentos, de todos os processos de compras, licitações, pregões e editais 
incluindo os com dispensa de licitações (Lei 8666/93), sejam encaminhados 
para Câmara de Vereadores, a fim de viabilizar a fiscalização dos gastos 
públicos pelo Poder Legislativo.  
       Esta medida é fundamental para garantir que a sua aplicação esteja de 
acordo com os interesses coletivos da Lei 9768, DE 18 DE MARÇO DE 2015. Ela 
dispõe sobre procedimentos de acesso à informação no âmbito do Município de 
Lajeado e dá outras providências.  

Esta solicitação tem caráter emergencial e temporário, enquanto é criada 
uma Comissão Especial para discutir e remodelar a Lei de acesso à Informação 
em conjunto Legislativo, o Poder executivo, Observatório Social e pessoas 
interessadas.  
         É importante salientar que o vereador quando controla a atuação do gestor 
público municipal está, na verdade, cumprindo uma obrigação fixada pelo texto 
da Constituição Federal Brasileira de 1988, a qual estabelece em seu art. 31 que a 
fiscalização do município será exercida pelo Poder Legislativo municipal, 
mediante controle externo. 
 
Req. 186/2017 – Solicita a Mesa Diretora desta Casa Legislativa a criação de uma 
Comissão Especial para discutir e remodelar a Lei de Acesso à Informação em 
conjunto, o Poder Executivo, Observatório Social, Entidades e demais 
interessados. Afim de tornar o acesso aos processos licitatórios mais simples e 
de  fácil fiscalização. 
 

- Roçada da calçada e das Ruas Padre Theobaldo Amstad com esquina da Rua 
José Mathias Dresch no Bairro Moinhos, o mato está atrapalhando a visibilidade 
dos motoristas, e obrigando os pedestres a circular na Rua, conforme fotos em 
anexo. 
******************************************************************************************* 
WALDIR BLAU (Req. 187 / 2017 e Ind. 071/ 2017). 
 

Req. 187/2017 - Solicita espaço no expediente para falar sobre a criação da área 
logística do transporte. 



 

- Solicita a Departamento de Trânsito a colocação de placas com o nome nas 
ruas: Rua Espumoso e Rua Boqueirão do Leão do Bairro Planalto e Rua C, 
Bairro Campestre. 
 
- Solicita a Secretaria da Agricultura a roçada na Rua Bento Gonçalves nº 291 
Bairro centro (na frente da Igreja Missionária De Evangelização Em Células), 
pois o mato está tomando conta da calçada, bem como, já foram matadas duas 
cobras no local, tendo em vista que há grande circulação de pessoas e crianças. 
*************************************************************************************** 

Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 21 de fevereiro de 2017. 
 

 

 

 


